

MEMBANGUN DESA BARENG MELALUI PENGABDIAN MASYARAKAT OLEH DOSEN DAN MAHASISWA STIE PGRI DEWANTARA JOMBANG

Ratna Dwi Jayanti, Nur'Aini
STIE PGRI Dewantara Jombang
Korespondensi*: ratnastiedw@gmail.com

Abstrak

Salah satu langkah yang dilakukan untuk meningkatkan rasa kepedulian terhadap lingkungan adalah dengan melakukan penanaman bibit pohon. Penanaman dilakukan di Dusun Kedunggalih, Desa Bareng. Kegiatan ini diharapkan dapat meningkatkan kesadaran dari berbagai pihak untuk menjaga dan melestarikan bumi sebagai bentuk kepedulian terhadap lingkungan (Ihsantika, 2013). Pandemi covid-19 yang telah berlangsung sejak setahun yang lalu mengakibatkan pemerintah mengambil beberapa kebijakan dengan mengurangi mobilitas masyarakat termasuk kegiatan belajar mengajar di tingkat sekolah. Kegiatan Pengabdian Masyarakat yang dilakukan bertujuan untuk Meningkatkan Kreativitas Melalui Pembuatan *Bouquet Snack* Sebagai Alternatif Peluang Usaha di masa Pandemi yang dilaksanakan di Dusun Jeruk Kuwik. Hasil akhir dari kegiatan ini diharapkan para peserta pelatihan pembuatan *bouquet snack* terampil dan dapat berkarya sendiri mengembangkan bakat, ide-ide dan keterampilan dalam menciptakan kreativitas dari *bouquet snack* sehingga bisa menjadi nilai guna dan jual yang tinggi dan dapat meningkatkan berbagai macam inovasi baru dalam ber wirausaha. Selain itu dengan adanya kegiatan Lomba Mewarnai anak-anak dapat mengasah kemampuannya dalam hal mewarnai dan mengasah prestasi sejak dini. Dengan adanya kegiatan Penayangan Film Nasional mampu menumbuhkan rasa jiwa nasionalisme anak-anak di dalam kehidupan sehari-hari. Melalui empat program kerja kelompok 2, diharapkan dapat memberikan manfaat bagi warga Desa Bareng.

Kata kunci: Penanaman Pohon; Kewirausahaan; Lomba Mewarnai; Film Nasional

Abstract

One of the steps taken to increase awareness for the environment is to plant tree seeds. The planting was carried out in Kedunggalih Hamlet, Bareng Village. This activity is expected to increase awareness from various parties to protect and preserve the earth as a form of concern for the environment (Ihsantika, 2013). The Covid-19 pandemic which has been going on since a year ago has resulted in the government taking several policies by reducing community mobility including teaching and learning activities at the school level. The Community Service Activities carried out aim to Increase Creativity Through Making Bouquet Snacks as an Alternative Business Opportunity during the Pandemic which was carried out in Jeruk Kuwik Hamlet. The final result of this activity is that it is hoped that the participants in the bouquet snack making training will be skilled and able to work on their own to develop talents, ideas and skills in creating creativity from bouquet snacks so that they can become high use and selling values and can increase various kinds of new innovations in entrepreneurship. Apart from that, with the Coloring Contest activities, children can hone their abilities in terms of coloring and hone their achievements from an early age. With the National Film Screening activity, it is able to foster a sense of nationalism in children in everyday life. Through the four group 2 work programs, it is hoped that it will provide benefits for the residents of the Village Together.

Keywords: Tree Planting; Entrepreneurship; Coloring competition; National Film

A. PENDAHULUAN

Pengabdian masyarakat oleh tim pelaksana pengabdian merupakan salah satu kegiatan yang wajib di laksanakan oleh tim pelaksana yang tersistematika, terprogram dengan rapi mengharuskan adanya perencanaan, penyusunan pelaksanaan, pelaporan dan

pengevaluasian sehingga nantinya pengabdian tersebut tidak merupakan kegiatan yang serabutan tetapi merupakan kegiatan ilmiah dan mencerminkan akan dunia kampus yang kesemuanya harus didasarkan pada kaidah-kaidah keilmiah dan sekali lagi bukan suatu kegiatan yang tak terorganisir.

Dengan ini kami yang melakukan pengabdian yang bertempat di Desa Bareng Kecamatan Bareng Kabupaten Jombang akan memaparkan seluruh kegiatan yang telah kami laksanakan pada tanggal 29 Juni – 28 Juli 2022. Kegiatan tersebut berisi tentang kegiatan Program Kerja Penanaman Pohon di Dusun Kedunggalih, Pelatihan Kewirausahaan Membuat *Bouquet Snack*, Lomba Mewarnai Kaligrafi di TPQ Ar-Ridlo, dan Penanaman Jiwa Nasionalisme Melalui Penayangan Film Nasional.

Tujuan dari kegiatan yang kami lakukan adalah sebagai upaya dalam memberikan alternatif solusi atas permasalahan-permasalahan yang sedang dihadapi oleh Desa Bareng, serta mengasah kemampuan dan pengetahuan yang telah kami dapatkan di bangku perkuliahan selama ini dalam implementasi kegiatan pengabdian masyarakat.

Desa Bareng merupakan salah satu desa di Kecamatan Bareng yang dijadikan pusat pemerintahan desa karena diambil dimana cikal bakal terbentuknya 7 dusun lainnya dimulai dari Dusun Bareng. Desa Bareng memiliki 8 dusun diantaranya: Dusun Bareng, Dusun Mojounggul, Dusun Banjarsari, Dusun Jeruk Kuwik, Dusun Kedunggalih, Dusun Kedungpring, Dusun Tegalrejo, Dusun Kembang Tanjung.

Perangkat Desa menurut jenis jabatannya di Desa Bareng terdiri dari 1 Kepala Desa, 1 Sekretaris Desa, 1 Kasi Pemerintahan, 1 Kasi Pelayanan, 1 Kasi Kesejahteraan, 1 Kaur Tata Usaha dan Umum, 1 Kaur Keuangan, 1 Kaur Perencanaan dan Pembangunan, 8 Kepala dusun. Desa Bareng terdiri dari 17 Rukun Warga (RW) dan 56 Rukun Tangga (RT). Berikut susunan perangkat Desa Bareng

Pada bidang usaha milik desa, Desa Bareng memiliki BUMDes “Sari Makmur” yang bergerak dibidang jasa simpan pinjam. Kegiatan tersebut diarahkan kepada seluruh warga Desa Bareng yang memiliki UMKM maupun usaha lainnya. Penentuan besarnya pinjaman ditentukan oleh factor penghasilan dan nilai jaminan. Dengan adanya kegiatan simpan pinjam tersebut, diharapkan dapat membantu usaha warga dan sebagai bentuk pengelolaan keuangan yang dapat dijalankan dengan baik.

B. METODE PELAKSANAAN

Solusi permasalahan yang ditawarkan dalam pengabdian masyarakat ini, yaitu dengan merangkul warga Desa Bareng, kemudian dengan seluruh kegiatan yang dilaksanakan pada tanggal 29 Juni-28 Juli 2022 yang bertempat di Desa Bareng. Kemudian untuk penetapan tiga program kerja dengan judul “Penanaman Pohon” dilakukan tanggal 17 Juli 2022 yang bertempat di Dusun Kedunggalih, Desa Bareng.

Program kerja yang kedua dengan judul “Pelatihan Kewirausahaan Membuat *Bouquet Snack*” dilakukan tanggal 17 Juli 2022 yang bertempat di Balai Dusun Jeruk Kuwik, Desa Bareng. Program kerja yang ketiga dengan judul “Lomba Mewarnai Kaligrafi” dilakukan tanggal 18 Juli 2022 yang bertempat di TPQ Ar-Ridlo, Desa Bareng. Program kerja yang terakhir dengan judul “Penanaman Jiwa Nasionalisme Melalui Penayangan Film Nasional” dilakukan tanggal 21 Juli 2022 yang bertempat di desa Bareng. Pelaksanaan yang digunakan untuk kegiatan sosialisasi ini adalah sebagai

berikut: a) Survey Lokasi, b) Menetapkan Narasumber dan Sasaran yang tepat, c) Pelaksanaan Kegiatan

Adapun tahapan kegiatan yang dilaksanakan adalah sebagai berikut:

1) Survey Lokasi dan Menetapkan Sasaran Kegiatan

Penanaman Pohon

Kegiatan pertama yaitu pada tanggal 10 Juli 2022 dan 11 Juli 2022, diawali dengan survey lokasi yang akan digunakan untuk kegiatan Penanaman Pohon. Pertama-tama yang dilakukan adalah mengkomunikasikan kegiatan yang akan dilaksanakan kepada Ketua RT dan Kepala Dusun setempat untuk meminta izin serta bertanya mengenai tempat yang bisa digunakan untuk kegiatan tersebut. Selain itu pada pertemuan ini juga digunakan menggali beberapa informasi dari Bapak Kepala Dusun Kedunggalih mengenai tempat atau lahan untuk penanaman pohon serta mengenai Karang Taruna di Dusun tersebut untuk nantinya menjadi sasaran kegiatan tersebut. Sehingga diharapkan dengan adanya survey ini tujuan dari kegiatan ini dapat tepat sasaran dan terealisasikan.

Pelatihan Kewirausahaan Membuat Bouquet Snack

Kegiatan pertama yaitu pada tanggal 11 Juli 2022 dan 12 Juli 2022, diawali dengan survey lokasi yang akan digunakan untuk kegiatan Pelatihan Kewirausahaan Membuat *Bouquet Snack*. Pertama-tama yang dilakukan yaitu mengkomunikasikan kegiatan yang akan dilaksanakan kepada Ketua PKK dan Kepala Dusun setempat untuk meminta izin serta bertanya mengenai tempat yang bisa digunakan untuk kegiatan tersebut. Selain itu pada pertemuan ini juga digunakan menggali beberapa informasi dari Kepala Dusun Jeruk Kuwik mengenai remaja-remaja yang nantinya menjadi sasaran kegiatan tersebut. Sehingga diharapkan dengan adanya survey ini tujuan dari sosialisasi ini dapat tepat sasaran dan terealisasikan.

Lomba Mewarnai Di TPQ AR-Ridlo

Kegiatan pertama yaitu pada tanggal 11 Juli 2022, diawali dengan survey lokasi yang akan digunakan untuk kegiatan Lomba Mewarnai di TPQ Ar-Ridlo. Pertama-tama yang dilakukan adalah mengkomunikasikan kegiatan yang akan dilaksanakan kepada Guru Pengajar Ngaji setempat untuk meminta izin serta bertanya mengenai tempat yang bisa digunakan untuk kegiatan tersebut. Selain itu pada pertemuan ini juga digunakan menggali beberapa informasi dari Kepala Guru Pengajar Ngaji mengenai anak-anak yang mengikuti ngaji setiap hari di tempat tersebut yang nantinya menjadi sasaran kegiatan tersebut. Sehingga diharapkan dengan adanya survey ini tujuan dari sosialisasi ini dapat tepat sasaran dan terealisasikan.

Penanaman Jiwa Nasionalisme Melalui Penayangan Film Nasional

Kegiatan pertama yaitu pada tanggal 17 Juli 2022, diawali dengan survey lokasi yang akan digunakan untuk kegiatan Penanaman Jiwa Nasionalisme Melalui Penayangan Film Nasional. Pertama-tama yang dilakukan yaitu mengkomunikasikan kegiatan yang akan dilaksanakan kepada seluruh anggota serta Pemilik rumah atau basecamp untuk meminta izin serta bertanya mengenai tempat yang bisa digunakan untuk kegiatan tersebut. Selain itu pada pertemuan ini juga digunakan menggali beberapa informasi dari Pemilik rumah atau *basecamp* dan warga setempat mengenai anak-anak yang

nantinya menjadi sasaran kegiatan tersebut. Sehingga diharapkan dengan adanya survey ini tujuan dari sosialisasi ini dapat tepat sasaran dan terealisasikan.

2) Penetapan Narasumber

Keadaan pasca Pandemi Covid-19 merupakan salah satu factor terjadinya terjadinya penurunan terhadap peluang usaha, dan kegiatan lain. Permasalahan ini bukanlah lagi masalah yang sepele. Jadi diharapkan dengan adanya kegiatan ini ini pikiran masyarakat dapat terbuka serta dapat memiliki semangat untuk meningkatkan wawasan, prestasi dan lainnya. Untuk pencarian narasumber ini kami mencari narasumber yang benar- benar paham mengenai pelatihan kewirausahaan. Pada tanggal 12 Juli 2022 kami menetapkan kak Silvia Widi Astuti Pelaku UMKM *Bouquet* menjadi narasumber dalam kegiatan ini.

3) Pelaksanaan Kegiatan

- a. Penanaman Pohon: Kegiatan program kerja “Penanaman Pohon” ini dilaksanakan pada tanggal 17 Juli 2022 dimulai pada pukul 08:30- selesai. Kegiatan ini dihadiri oleh Perangkat Desa, Kepala Dusun dan Karang Taruna yang ada di Dusun Kedunggalih, Desa Bareng, Kec. Bareng, Kab. Jombang.
- b. Pelatihan Kewirausahaan: Membuat *Bouquet Snack*: Kegiatan program kerja “Pelatihan Kewirausahaan Membuat *Bouquet Snack*” ini dilaksanakan pada tanggal 17 Juli 2022 dimulai pada pukul 08:30 – selesai. Kegiatan ini dihadiri oleh Ketua PPK, Kader Dusun Jeruk Kuwik, Kepala Dusun dan remaja-remaja yang ada di Dusun Jeruk Kuwik, Desa Bareng, Kec. Bareng, Kab. Jombang
- c. Lomba Mewarnai di TPQ Ar-Ridlo: Kegiatan program kerja “Lomba Mewarnai di TPQ Ar-Ridlo” ini dilaksanakan pada tanggal 18 Juli 2022 dimulai pada pukul 15:00 – selesai. Kegiatan ini dihadiri oleh anak-anak yang ada di TPQ Ar-Ridlo Dusun Bareng, Desa Bareng, Kec. Bareng, Kab. Jombang.
- d. Penanaman Jiwa Nasionalisme Melalui Penayangan Film Nasional Kegiatan program kerja “Penanaman Jiwa Nasionalisme Melalui Penayangan Film Nasional” ini dilaksanakan pada tanggal 21 Juli 2022 dimulai pada pukul 18:30 – selesai. Kegiatan ini dihadiri oleh anak-anak yang ada di Dusun Bareng, Desa Bareng, Kec. Bareng, Kab. Jombang.

C. PELAKSANAANKEGIATAN

Hasil dari kegiatan yang telah dilaksanakan pada tanggal 28 Juni -29 Juli 2022 yaitu yang pertama adalah kegiatan “Penanaman Pohon di Dusun Kedunggalih” dilakukan pada hari Minggu,17 Juli 2022 yang dilaksanakan di Dusun Kedunggalih dengan mengajak perangkat Desa Bareng, kepala Dusun Kedunggalih dan Karang Taruna. Penanaman pohon ini diawali dengan penanaman pohon oleh Sekretaris Desa sebagai simbolis dan diikuti oleh dosen dan mahasiswa serta Karang Taruna. Tujuan dengan adanya penanaman pohon dapat melestarikan sumber daya alam yang berpotensi di Dusun Kedunggalih Bareng.



Gambar 1: Kegiatan Penanaman Pohon

Yang kedua adalah kegiatan “Pelatihan Kewirausahaan Membuat *Bouquet Snack*” Kegiatan pelatihan dilaksanakan pada hari Minggu, 17 Juli 2022 di Balai Dusun Jeruk Kuwik, Bareng dengan mengajak para remaja-remaja dari Dusun Jeruk Kuwik, Bareng. Tujuan dengan dilaksanakan kegiatan ini dapat menjadi peluang usaha serta UMKM dengan mengembangkan ide kreatif dan inovatif disetiap karya bouquet yang dibuat. Yang ketiga adalah kegiatan “Lomba Mewarnai Kaligrafi di TPQ Ar- Ridlho” Kegiatan lomba mewarnai dilaksanakan hari Senin, 18 Juli 2022 Di TPQ Ar-Ridlho, di Bareng dengan mengajak anak-anak TPQ Ar-Ridlho. Tujuan dilaksanakan kegiatan ini dapat menumbuhkan rasa kreatifitas dan semangat prestasi bagi peserta lomba mewarnai. Yang keempat adalah kegiatan “Penanaman Jiwa Nasionalisme Melalui Penayangan Film Nasional” yang dilaksanakan pada hari Kamis, 21 Juli 2022 di desa Bareng dengan mengajak anak-anak di sekitar desa Bareng. Tujuan dilaksanakan kegiatan ini dapat menumbuhkan rasa jiwa nasionalisme anak-anak.

D. PENUTUP

Pengabdian ini merupakan tempat bagi dosen dan mahasiswa untuk belajar hidup bermasyarakat dan mengabdikan di kalangan masyarakat desa yang ditugaskan. Dengan adanya pengabdian ini, diharapkan dapat berperan serta berpartisipasi secara aktif dalam masyarakat, sebab di masyarakat tidak hanya ilmu yang perlu diterapkan tetapi bagaimana cara menyatu dan menyelesaikan suatu masalah di lingkungan masyarakat.

Pelaksanaan program pengabdian di Desa Bareng, Kecamatan Bareng, Kabupaten Jombang selama kurang lebih satu bulan sejak diterjunkan mulai tanggal 28 Juni – 29 Juli 2022. Dari kegiatan – kegiatan yang telah terlaksana dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Semua program dapat terlaksana dengan baik dan lancar walaupun ada beberapa kendala seperti tidak diperbolehkannya acara berkerumun karena masih adanya wabah virus covid 19, namun hal tersebut dapat diatasi dengan lancar dengan melaksanakan sesuai dengan protokol kesehatan yang ditetapkan. Dengan terlaksananya program pengabdian tersebut diharapkan dapat bermanfaat bagi masyarakat Desa Bareng.
2. Keterlaksanaan program ini tidak terlepas dari adanya kerjasama antara pihak masyarakat serta adanya kerjasama antar tim pelaksana pengabdian yang

melaksanakan pengabdian di Desa Bareng. Sehingga dalam pelaksanaan pengabdian oleh dosen dan mahasiswa dituntut untuk dapat hidup bermasyarakat dan memahami realita masyarakat dengan menggunakan pengetahuan, sikap dan keterampilan yang dimiliki.

3. Diharapkan dapat memanfaatkan potensi yang diterima selama kuliah dengan menerapkannya dilingkungan Masyarakat. Sehingga dapat membantu menyelesaikan permasalahan yang ada dalam masyarakat.
4. Keberhasilan program-program pengabdian dosen dan mahasiswa pada akhirnya akan memberikan manfaat yang saling menguntungkan antara tim pengabdian dan masyarakat. Sisi positifnya adalah meningkatkan kepedulian terhadap lingkungan sekitar baik di masyarakat dan memperluas pemikiran serta dapat melatih keaktifan tim pengabdian dalam hidup bermasyarakat. Sedangkan, bagi masyarakat adalah meningkatkan semangat bekerja keras dan kreatifitas yang pada akhirnya dapat membantu mengembangkan lingkungan desa menjadi lebih maju.

DAFTAR PUSTAKA

- Ihsantika Aliya. Pentingnya Penghijauan di Kota. Kompasiana 23 Agustus 2013. <http://www.kompasiana.com/aliyasntka/pentingnya-penghijauan-dikota> (Tanggal akses 04 Agustus 2022)
- Saputri M., Mumtaza, A., Oktaviana Wini, M., & Oktaviani, P. (n.d.). Menanamkan Jiwa Kreativitas Dan Kewirausahaan Sejak Dini (Vol. 1, Issue)